

令和7年度秋のまちづくり懇談会内容

日 時： 令和7年10月28日(火)18:00～

場 所： 大井分公民館

出席者： 10人

1 開 会

2 町長挨拶

3 懇 談

(1) 栗山町第7次総合計画～後期実施計画策定に向けて～資料①

(2) 主要施策の取組状況について 資料②

(3) 自由懇談

4 その他 別添資料

- ・くりやま暮らし応援電子商品券のご案内等・・・商工観光課より
- ・緊急告知FMラジオの企業・事業所配付について・・・総務課長より
- ・町営バス時刻表（説明なし）
- ・基盤整備状況及び地域開発構想図

5 閉 会

【自由懇談・そのほかの質疑など】

■小学校の統合後に関して	
町 民	小学校を統廃合することによって町にメリットはあるのか。
学校教育課長	3校とも、古くなっていて修繕料がかかっている。それが、一つになれば維持費が軽減される。教員の配置に関しては、始めは加配が付き、複式の苦労を考えると教員の負担も軽くなる。しかし、スクールバスの運営など負担増となる部分もある。
町 長	子ども達の教育環境が一番だと考えている。継立小学校は近く新1年生が1名のみの年が来る。3校合わせることで子どもの教育環境を整えたい。
町 民	栗山町は縦に長い地形。栗山小学校も古い。角田小学校と継立小学校をまず合併してから後で1校にという考え方もある。校舎に関しては将来的な部分はどう考えているか。
学校教育課長	令和9年4月に、3校を1つにする計画となっていて、校舎に関しては、それと並行して検討していく。新築なのか、改築なのか、小中一貫なのかいろいろな方法がある。砂川は義務教育学校で99億、岩内は大規模改修で66億かかっている。今後皆さんのお話を聴きながら真剣に考えていかなくてはならない。
町 民	統合してから、校舎をどうするか考えるのでは遅いのではないか。校舎と体育館など、いろいろなことを今から考えないと遅いと感じる。子どものことを考えれば児童数は多いほうがいい。（回答必要なし。）

■消防団員の中型免許取得費用について

町 民	中型免許のない団員の話を昨年したが、その後何かあったか。角田消防団は、4月から4名新規入団した。中型免許を持っていない7名が3月31日に教習所へ入校し、費用は団の積立金の他、不足分を私が負担した。仕事では中型が必要ない人は全額、仕事でも使う人は半額、工業団地の人は会社に頼んで半額を会社に負担してもらったことを報告します。ただ、本来は違うのかなと思う。この問題は早急に解決してほしい。若い人が入って来られるようにしないといけないと思っている。
町 長	団員の免許取得状況を調査し、免許の必要性を考えて制度作りに入っている。ご提言いただいた内容は消防団とも協議はしてきた。角田消防団員の対応には感謝いたします。

■子育て世代の移住定住について

町 民	若者世代の移住に関していうと、小児科や産婦人科、医師の確保などが重要ではないか。18歳まで医療費は無料だが、町外に行っている実態がある。検討していただけるか。
町 長	産科については、栗山赤十字病院とも協議しているが、産科は採算性が低い。出生数も減ってきて現段階では難しい。現在、小児科は町内にあるが、将来的に閉院するようなことになった時、栗山赤十字病院は新科に対応できるキャパはあるので、栗山赤十字病院とも協議していきたい。

■町から町内会長に届く文書について

町 民	町職員の業務も複雑化している。自治会長宛ての文書や回覧文書も多い。
町 長	回覧は毎週1回水曜日と決めているが、急ぎの文書は水曜日以外でも出している。ご協力をお願いしたい。

■まちづくり懇談会について

町 民	まちづくり懇談会も細かく地域を回のがいいのか、大きい会場がいいのかわからない。役場職員が頑張っているのはわかるが、疲弊しているのではないか。いろんなことが複雑化している。他の地域でどんな話が出たのか知ることが出来たら良いと思う。
町 長	まちづくり懇談会は、昨年より出席する職員は少ない。業務が複雑化しているのは法律が変わることなどが大きい。職員を気づかっていただきありがたい。しかし、懇談会のような場は絶対的に必要だと考える。参加者が少なくても、情報提供や意見を聞く場を作ることは行政の役割、務めである。方法論はいろいろ考えていかなければならない。これからはAIの普及で変化していくと思う。事務はAIがやりAIができる部分を職員がやる、職員は現場に行く時代が来ると思っていて。私のface bookには、都度質問内容を載せている。回答は載せていないが、質問内容はわかるので見てください。
副町長	時間はかかるが、懇談会がすべて終わった後には議事録を町ホームページで公表している。

■道道札夕線角田橋の架け替えについて

町 民	角田橋の架け替えには、う回路を作るという話が以前あったが、その後どうなったか
-----	--

町 長	担当課に確認して報告します。
■南部地域の医療について	
町 民	令和 8 年から巡回診療が始まるとの事だが、できれば常駐が良いと思う。
町 長	地域の方の意見も聞いて、常駐が望ましいが、巡回ということになった。ただ、誘致は今後も進めていきたい。
■役場職員から挨拶されない。	
町 民	役場に行っても、職員から挨拶されたことが数回しかない。庁舎の玄関口でも挨拶いただけすると空気感が違うので、お願いしたい。
町 長	わかりました。
■熊の出没について	
町 民	栗山町では熊はどうなっていますか。
町 長	現時点で 20 件ほどあり、箱わなでの駆除がほとんどだが、ハンターの駆除もあった。緊急銃猟だと、準備に時間がかかり緊急の対応にならないので、警察官の権限で駆除したケースがあった。皆さんに危険が及ばないようにしていきたい。